
Anfrage in der Fragestunde an Frau Bürgermeister-Stellvertreter Mag. Judith Schwentner, 
eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom 21. März 2024 von Gemeinderat Ing. Roland Lohr 
 
 
Frau 
Bürgermeister-Stellvertreter 
Mag. Judith Schwentner 
Rathaus 
8011 Graz 
 
 

Graz, am 19. März 2024 
 
 

Betreff:  Umwandlung der oberen Neutorgasse zur Fahrradstraße 
Fragestunde 

 
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeister-Stellvertreter! 
 
Mit jüngstem Stadtsenatsbeschluß ist per Verordnung der Startschuss für die Umwandlung der 
oberen Neutorgasse (zwischen Murgasse und Andreas-Hofer-Platz) in eine Fahrradstraße erfolgt. Im 
April sollen drei Wochen lang die Umbauarbeiten stattfinden. Nicht nur dadurch werden die dort 
rund 20 ansässigen Geschäfte und Lokale im Geschäftsbetrieb gestört sein, es fehlen nach der 
Umgestaltung auch fast 30 PKW-Parkplätze. Versprochen wird lediglich, daß Behindertenstellplätze 
sowie Ladezonen bleiben sollen. Durch die Fahrradstraße wird für Kunden, die per KFZ in die 
Neutorgasse kommen möchten, der schnelle Einkauf verunmöglicht. Auch für Lieferanten wird die 
Zufahrt schwieriger. 
Es ergeht daher an Sie, sehr geehrte Frau Vizebürgermeister, nachstehende 
 
 

Anfrage 
gem. § 16a der GO des Gemeinderates 

der Landeshauptstadt Graz: 
 

Mit welchen Maßnahmen werden Sie die Nachteile für Unternehmer, die durch die Umwandlung der 
oberen Neutorgasse in eine Fahrradstraße erfolgen, kompensieren? 


